



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER											
Ozona	máximo	hora	Centro	33	16	pm-10	máximo	hora	Centro	10	19
Noroeste	36	16	Suroeste	33	15	Noroeste	23	19	Suroeste	20	19
Noreste	32	15	Sureste	22	15	Noreste	16	19	Sureste	08	19

HOY NO CIRCULAN	
Vehículos con engomado	ROSA
Terminación numérica de placas	7 y 8
Hologramas	1 y 2

GUILLERMO CALDERÓN, AL RELEVO

Deja Serranía dirección del Metro tras polémica gestión

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Florencia Serranía Soto fue destituida como directora del Sistema de Transporte Colectivo Metro y en su lugar la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó a Guillermo Calderón Aguilar, quien se desempeñaba como titular del Servicio de Transportes Eléctricos.

En su primer mensaje, el también ex director del Metrobús, cargo que ocupó 13 años en las gestiones de

Garantizar un servicio seguro y eficiente, ofrece el nuevo titular // Redoblará el mantenimiento

Marcelo Ebrard Casaubon y Miguel Ángel Mancera Espinosa, dijo que su prioridad es garantizar un servicio seguro y eficiente, por lo que pondrá especial atención a la rehabilitación y modernización de la red. Lo anterior, precisó, incluye la

subestación de Buen Tono y el puesto central de mando, afectados por el incendio ocurrido en las instalaciones del Metro de la calle Delicias, en la colonia Centro, además de la modernización de la línea 1, la más antigua del sistema, con 52 años.

Respecto de la línea 12, expresó que serán el presidente Andrés Manuel López Obrador y la jefa de Gobierno quienes encabezan las acciones para su reparación, y agregó que los trabajos estarán a cargo de la Secretaría de Obras local.

Asimismo, adelantó que con el apoyo del gobierno de la República se adquirirán nuevos trenes para la línea A, como parte de las acciones para reforzar el transporte público en el oriente de la ciudad; además, se redoblarán los trabajos de mantenimiento de instalaciones físicas y

materiales rodantes del sistema.

La presentación del nuevo director del Metro se realizó en un acto virtual muy breve en el que no hubo preguntas de la prensa, con la presencia de Serranía Soto, quien no habló y a la que Sheinbaum Pardo se limitó a agradecer su empeño y trabajo.

Serranía deja el cargo en medio de quejas de trabajadores del Metro por deficiencias en el mantenimiento del Metro, así como dos incidentes graves: el incendio del 9 de enero, donde murió una mujer policía, y tres meses después, el 3 de mayo, el desplome de una trabe en la intersección Olivos-Tezonco en el viaducto elevado de la línea 12, en el que murieron 26 personas y más 100 resultaron lesionadas.

También se le recuerda por polémicas declaraciones, como cuando afirmó ante el Congreso de la ciudad que ella era la encargada del mantenimiento del Metro, aseveración de la que se deslindó tras el incendio en el edificio de Delicias, al señalar que "yo soy la directora del Metro solamente".

Guillermo Calderón es especialista en gestión de proyectos y procesos, sobre todo relacionados con transporte urbano en el gobierno de Sheinbaum Pardo; también ha ocupado cargos en la Secretaría de Medio Ambiente capitalina, el Instituto Mexicano del Petróleo y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

La mandataria informó que como encargado de despacho del Servicio de Transportes Eléctricos de la ciudad queda Martín López Delgado, quien es director de Transportación del organismo, aunque mencionó que esta misma semana se nombrará al nuevo titular.



◀ La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció la destitución de Florencia Serranía como directora general del Sistema de Transporte Colectivo Metro y presentó al nuevo titular del organismo, Guillermo Calderón. Foto La Jornada

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
Y BERTHA TERESA RAMÍREZ

El Congreso de la Ciudad de México respaldó la decisión de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, de sustituir a Florencia Serranía Soto por Guillermo Calderón en la dirección del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

Integrantes de la bancada de Morena, e incluso del Partido Acción Nacional (PAN), indicaron que la salida de Serranía representa una oportunidad de cambio a favor de la ciudadanía.

"Los cambios son siempre para mejorar, en ese sentido, respaldamos la decisión de la jefa de Gobierno. Bienvenido Guillermo Calderón", escribió la diputada Guadalupe Morales Rubio, de la bancada morenista, mientras los panistas dijeron que esperan que

Respaldan diputados locales cambio en el Sistema de Transporte Colectivo

Se estaba llevando al organismo a la tumba, señala líder de la disidencia

se ofrezca y garantice un transporte seguro y eficiente.

Por su parte, el Sindicato Mexicano de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo, que aglutina a la disidencia sindical del Metro, confió en que la designación de Calderón "sea para bien de los usuarios, el Metro y sus trabajadores".

Homero Zavala Zavala, secre-

tario del trabajo y conflictos de la organización, dijo que trabajadores y usuarios "ya no podíamos continuar con la falta de capacidad; se estaba llevando al Metro directo a una tumba".

Además, emitió su extrañamiento por el triunfalismo que se dio a la salida de Serranía Soto: "Hicieron ver la salida de la directora como si

fuera un triunfo; le agradecen, inclusive, todo lo hecho por el Metro. Creo que los alrededor de 30 muertos en la operación y más de 300 compañeros fallecidos por Covid no es como para agradecerle".

Refirió que una de las cosas que es urgente solucionar es "el puesto central de control, que se requiere para una operación correcta y segura del Metro, pues la telemetría no sustituye ni proporciona la seguridad en las seis líneas afectadas por el incendio".

Indicó que los trabajadores que viven en el STC como su segundo

hogar "saben realmente lo que está pasando en el Metro" y el respeto a éstos y a su libertad de expresión cambiaría la situación en este sistema de transporte.

Asimismo, dijo, es urgente atender la falta de refacciones; de solucionarse el problema también se resolverían muchas de las averías que afectan el servicio y a los usuarios. "Es necesario que se compre todo lo necesario para dar un buen servicio y respetar la expresión de los trabajadores que se quejan de la falta de herramientas", concluyó.